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COMUNE DI  PALERMO
TERZA CIRCOSCRIZIONE

CONSIGLIO DI  CIRCOSCRIZIONE

DELIBERAZI0NE  N:  9 j

4Seduta:  ordinaria

OGGETTO: Approvazione verbale relativo al]a seduta del  03/04/20|2

L'anno duemiladiciamove   il giomoL del mese di
Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito,
vigenti nome di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con

alle  ore q,JO

Seduta: pubblica di prosecuzione

in Palemo, nella sala Consiliare della S£d£

iDalverbaledellaseduta,alm6mentodell'adozionedelpresenteprowedimento,ilConsiglio

composto di seguenti Consiglieri:

convocato a noma delle

Circoscrizionale  risulta

11  Presidente Presenti Assenti

11 Santangelo Antonino X
I Consiglieri

2 Adelfio Giovami X`
3 Bruschetta Saverio X
4 Gulemi Andrea X
5 Ilardi Alfredo Òs', X
6 Prester Antonino ìX.L

7 Quartararo Giuseppe X
8 Rappa Giovama X

X9 Tarantino Salvatore

10 Terranova Francesco ]`,

TOTALE No LE,, 3



IL CONSIGLI0 DELLA 111 CIRCOSCRIZIONE

Visto l'allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 03/04//2019

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall'art.1 della L.R. 48/1991,
successivamente sostituito dall'art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30.

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione;

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione;

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l'ausilio dei Consiglieri

' ; Presenti                 no

Votanti                no

Voti favorevoii  rio

Astenuti              no
^

Voti contrari       no

DELIBERA

11 verbale del 03/04/2019 è approvato  all'unanimità/maggioranza, alla presente

deliberazione



COMUNE DI  PALERMO
AREA SERVIZI AI CITTADINI

•  SETTORE SERVIZI AI   CITTADINI  .
TERZA CIRCOSCRIZIONE
Verbale del 03/04//2019

L'anno 2019  il  giomo tre del mese  di Aprile,  alle ore  8,30  in Palermo, nella sala

delle adunanze Consiliari della sede circoscrizionale,  sita in via Francesco La Colla

n.°  48/52,   si   è  riunito   il   Consiglio   Circoscrizionale   della   Terza  Circoscrizione,

convocato a norma delle vigenti norme statutarie e regolamentari, dal Presidente, con

avviso prot. n.° 499409 del 26/03/2019, per procedere alla trattazione degli argomenti

all'O.d.G.

Presiede la seduta il Presidente Antonino Santangelo.

Partecipa, in qualità di Segretario, l'Esperto Amm.vo Santa Sciurba.

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica.

11  Presidente,  alle  ore  8,30,  apre  la  seduta  e  procede  alla  chiama  dell'appello:

risultano,  pertanto,  presenti  i  Sigg.  Consiglieri:  Bruschetta,  Gulemi,  Ilardi,  Prester,

Quartararo, Santangelo e Tarantino. Risultano presenti 7 Consiglieri.

Verificata  la  presenza  del  quorum   strutturale  per  la  validità  della  seduta,   il

Presidente pone in votazione il Collegio degli scrutatori nelle pèrsone dei Consiglieri:

Gulemi,   Ilardi   e   Quartaràro.   La   nomina   dei   suddetti   scrutatori   è   approvata
\\

all'unanimità dei presenti.

E'   presente   in   aula   1'Assessore   al   Personale   e   Vice   Sindaco,   Dott.   Fabio

Giambrone,    in   visita   presso    tutte    le    circoscrizioni,   per    conoscere    le    varie

problematiche del territorio e il personale, cui presentarsi dopo la nomina ricevuta.

11 Presidente apre la seduta e ringrazia 1'Assessore per il tempo che `sta dedicando

alla    circoscrizione    rappresentando    stima    per    1'impegno    profuso    e    per    la

professionalità  dimostrata.  Continua dicendo  che  si vogliono  affrontare  con  il  vice

sindaco  Giambrone  i  problemi  salienti  che  affliggono  il  territorio.  Per  cominciare,

evidenzia che  intende capire  se ci  sia finalmente la possibilità di trasferire  gli uffici

circoscrizionali  nella  struttura  di  Via  del  Segugio,  per  consentire  1'apertura  degli

sportelli necessari ai servizi richiesti dalla cittadinanza, vista la disponibilità di stanze



e spazi, che invece mancano in questa sede, che, peraltro, avrebbe dovuto essere una

sistemazione  prowisoria.  Un  altro  problema  da  affrontare  è  quello  relativo  alla

struttura   sportiva   "Bonagia",   sita   tra   Via   Guido   Rossa   e   Via   Mico   Geraci,

completamente abbandonata e vandalizzata.

Alle ore 8,45 entra il Consigliere Adelfio. Risultano presenti s Consig]ieri.

11 Presidente prosegue il suo intervento, esponendo il terzo problema, che è quello

del personale, che  è in numero esiguo e, per di più,  viene continuamente spostato in

altre sedi.

Prende  la parola  il  Consigliere  Bruschetta,  che,  dopo  essersi  congratulato  con  il

nuovo Assessore per la nomina, sottolinea che è necessario ripristinare il decoro del

teiTitorio che, 1ui stesso, in molti interventi, ha più volte richiesto.  Si è parlato di una

task-force  di  vigili  urbani,  appositamente  dedicata,  ma,  a  suo  parere,  bisognerebbe

partire  dall'istituzione  di  ispettori  ambientali  e  all'installazione  di  telecamere  che

scoraggino  il  comportamento  incivile  dei  cittadini,  per  dare  dignità  a  quella  che  è

considerata, per importanza, la quinta città d'Italia.  Inoltre  sottolinea la necessità di

rivedere i contratti di servizio delle municipalizzate,  soprattutto quello con 1'azienda

AMG,  per  evitare  che  le  zone  rimangano  al  buio  nell'attesa  degli  interventi  di
\

ripristino dehll'illuminazione pubblica, che, spesso, durano mesi.

Prende la parola il Consigliere Gulemi, che condivide quanto già detto dal collega

Bruschetta,  convinto  che  sia molto  imbarazzante  la mancanza di  civiltà da parte  di

alcuni cittadini e di decoro in una città come Palemo. Quando il nuovo Consiglio di

Circoscrizione si è insediato, si pensava di avere più potere grazie al decentramento

che  di  fatto  non  si  è  mai  realjzzato  pienamente.   Valuta  molto  positivamente  la

volontà,   da  parte   del  vice   sindaco,   di  incontrare   le   circoscrizioni,   cercando   di

intraprendere un percorso comune, cosa che dovrebbe essere realizzata anche con le

aziende  municipalizzate,  che,   spesso,  non  concretizzano  quanto  richiesto  con  le

segnalazioni fatte dal Consiglio di Circoscrizione, non rispondono,  che di fatto non

sono  mai  stati  effettuati.  Alcuni  dei  Presidenti  delle  aziende  hanno  partecipato  ad

alcune sedute di Consiglio, promettendo di risolvere la situazione ma senza nessunfl
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risvolto positivo.  Soprattutto nel  Settore  Verde e della Vivibilità Urbana le  aziende

sono assenti. in questo senso si parla sempre di interventi programmati, anche quando

si tratta di situazioni di grave pericolo da risolvere immediatamente e, per di più, non

rispondono  agli  inviti  inoltrati  dal  Consiglio.  L'Assessore  Mattina  sta  studiando  le

circoscrizioni, vista anche la competenza della sua delega,  e si è impegnato, durante

la sua partecipazione ad una seduta del  consiglio  a migliorare la situazione.  Inoltre,

da  tempo,  questo  consiglio  aveva  chiesto  di  aprire  la  postazione  anagrafica  nella

stessa sede della circoscrizione, ma non è mai stato possibile. Le idee non mancano,

ma nei fatti tutto viene negato.

A11e  ore  8,50  entra  la Dott.ssa  Calderone,  che  sostituisce  la  Sig.ra  Sciurba  nelle

ftinzioni di Segretario.

A11e  ore  8,55  entrano  i  Consiglieri  Rappa  e  Terranova.  Risultano  presenti  10

Consiglieri.

Prende la parola il Consigliere Quartararo che, anzitutto, ringrazia 1'Assessore per

la visita in quanto si registra da parte dell'amministrazione la volontà di intraprendere

un nuovo percorso di collaborazione con le circoscrizioni, che, finora, hanno invece

avuto un ruolo marginale.  Sicuramente, per quanto riguarda il centro della città e il
\

patrimonio Àmonumentale  e  artistico,  Palemo  non  ha nulla  da  invidiare  alle  grandi

città europee, proprio perché, negli ultimi tre anni, 1'amministrazione ha privilegiato

la  rivalutazione  delle  zone  centrali.  11  cambio  di  rotta  adesso  dovrà  consistere  nel

riequilibrare   il   decoro   urbano   delle   zone  periferiche,   finora  trascurate   e   quasi

dimenticate.  Vista  la  mancanza  di personale,  spesso  lamentata  dai  responsabili  del

Settore Verde, si dovrebbe valutare 1'ipotesi di affidare il servizio manutenzione del

verde,   in   particolare   le   potatue,   alla   Re.Se.T.    Inoltre,   anche   il   patrimonio

monumentale e le opere inffastruttuali periferiche, vamo riqualificate e, nel nostro

territorio, si dovrebbe soprattutto prowedere a completare i lavori di riqualificazione

e    consolidamento    iniziati    sul    Ponte    monumentale    Oreto,    per    salvaguardare

l'incolumità  dei  cittadini  e  impedire  che  possano  avvenire  tragedie  simili  a  quelle
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occorse  alla  città  di  Genova,  oltre  che  riemediare  al  persistere  di  una  situazione

indecorosa.

11 Consigliere Tarantino chiede e ottiene la parola, per sottolineare che basterebbe

rendere  efficienti  i  servizi  per  rendere  decoroso  il  territorio  circoscrizionale,  che

soffre   soprattutto   per   la   problematica   dei   rifiuti   ingombranti,   del   dissesto   di

marciapiedi e strade, come nel caso di Via del Levriere, e dello stato di abbandono di

beni  immobili  che potrebbero offiire un  gran potenziale,  come  il  Centro  Sociale  di

Via  del  Segugio,  attualmente  invaso  da ratti,  zecche  e  cani.  Augura  comunque  un

buon lavoro alla nuova Giunta.

Interviene il Consigliere Prester, che, dopo le congratulazioni per 1'incontro voluto

con le circoscrizioni,  segnala che la Via Oreto vecchia, biglietto da visita della città

per  chi  viene  dalla  autostrada,  è  in  stato  di  abbandono,  con  strade  e  marciapiedi

dissestati,  soprattutto  il  tratto  compreso  da  Via  Gaspare  Palermo  a  Via  Bergamo,

dove,  quasi  quotidianamente,  avvengono  incidenti  che  coinvolgono  soprattutto  i

pedoni.

La Consigliera Rappa interviene per condividere quanto detto dal collega Prester

sul   dissesto   `della   zona   Oreto,   auspicando   un   miglioramento   della   situazione
\

prospettata.

Interviene  il  vice  sindaco  Giambrone  Fabio  che  ringrazia  il  Consiglio  per  aver

subitamente  accolto  la sua richiesta d'incontro  che  sicuramente  è  un atto  dovuto,  e

che ha lo scopo di marcare un nuovo passo per intraprendere un percorso condiviso di

collaborazione  e  migliorare  i problemi  della  città  e  delle  circoscrizioni.  Palemo  è

sicuamente cambiata, molti problemi sono stati risolti, molti devono ancora esserlo,

ma  il  cambiamento  deve  riguardare  1'intera  città.  Tiene  a  spiegare  quali  siano  gli

ambiti  e  i  confini  relativi  alle   sue  deleghe,   ffa  i  quali  vi   è   il  decoro  urbano.

Sicuramente, continua dicendo, che è da potenziare 1'azione della RAP ma non deve

nemmeno  essere  sottovalutata  1'incidenza  del  comportamento  incivile  da  parte  dei

cittadini,  motivo  per  cui  si  è  deciso  di  intraprendere  un'azione  sanzionatoria  più

severa da parte dei vigili urbani, perché è scientificamente dimostrato che colpendo le



tasche dei cittadini, si può ottenere un comportamento più civile. Nei prossimi giorni,

si  è  perciò  pensato  d'inviare  nei  territori  circoscrizionali  alcune  squadre  di  Polizia

Municipale in borghese, per controllare ed eventualmente sanzionare le azioni incivili

compiute  dai  cittadini,  così da indirizzarli  a conferire  i rifiuti  nei  luoghi  deputati  a

discarica.  Per quanto riguarda la delega al personale, premette che  ci sarà,  a breve,

una riorganizzazione radicale,  che  consenta alla  Giunta di raggiungere  gli  obiettivi

prefissati.   Ciò  può  avvenire  solo  avendo  conoscenza  del  personale  e  dell'intera

macchina   comunale,   che   va,   comunque,   riorganizzata   sia   in   base   ai   previsti

pensionamenti   che   al   lavoro   finora   svolto   da  ciascuno.   Si  prevede   di   istituire

nuovamente  le  Posizioni  Organizzative  che  svolgano  un  ruolo  più  incisivo  per

consentire alla macchina comunale una maggiore efficienza. Questa riorganizzazione

riguarderà  tutto  il  personale,  compreso  quello  della  Polizia  Municipale,  che  verrà

ridistribuito  capillamente  in tutto  il  teiTitorio  cittadino;  tutto  ciò  a testimoniare  la

volontà  di  una  nuova  politica  gestionale   da  parte   dell'amministrazione   che   sia

efficiente  ed  oculata.  Lo  spirito  della  visita  è  dunque  quello  di  "fare  insieme",

programmando  una  serie  d'interventi,  a  breve  e  lunga  scadenza,  per  i prossimi  tre

anni.PerquaritoriguardailCentroSocialediViadelSegugio,cisiattiveràpercapire
\

se  ci  sono ,le  condizioni  per  consentire  in tempi  brevi,  il  trasferimento  degli  uffici

della Terza Circoscrizione, per il miglioramento dei servizi offerti al cittadino. Inoltre

si procederà ad un sopralluogo congiunto presso la struttua sportiva di Bonagia, per

capire se si possa recuperare e consegnare velocemente alla Circoscrizione un centro

sportivo, che servirebbe alla popolazione residente e dare una svolta per il territorio.

E' prevista anche la programmazione triennale di un piano chiaro di manutenzione e

riqualificazione  di  strade  e  marciapiedi,  concordata  con  1'Assessore  Prestigiacoino,

visionabile  sul  sito  intemet  del  Comune.  La  nuova  Giunta  è  pronta  a  marcare  un

nuovo passo  per la  città,  lavorando  in  stretta collaborazione  con tutti  i  soggetti,  in

un'esecuzione corale, che consenta il raggiungimento degli obiettivi prefissati. Non è

stato facile essere riusciti a mantenere 1'equilibrio finanziario,  ereditato in dissesto e

portato   in   pareggio,   soprattutto   per   quanto   riguarda   le   partecipate,   a   partire
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dall'aeroporto,  da lui  gestito per 5  anni,  fino alla Re.Se.T.,  che chiude il bilancio in

utile. Adesso 1'obiettivo è mettere tutto a reddito, lavorando in collaborazione. La sua

presenza testimonia il massimo impegno a vivere un rapporto di collegamento con il

telTitorio.

11  Presidente  ringrazia  nuovamente  e  si  dichiara  confortato  dal  fatto  che  sia

proprio l'Assessore Giambrone 1'anello di congiunzione tra Circoscrizione, Giunta e

Consiglio  Comunale,  dopo  anni  di  isolamento  e  mancanza di  dialogo.  Indi,  alle  ore

9,35, sospende la seduta per dieci minuti.

Presiede la seduta il Vice Presidente Andrea Gulemi.

Partecipa,   in   qualità   di   Segretario,   il   Funzionario   Amm.vo,   Dott.ssa   Maria

Concetta Calderone.

Redigei|vèrba|ei|Co,|.Prof.Amm.vo,Sig.raGiuseppaSarrica.
\11  Presid.ente,  alle  ore  9,45,  riapre  la  seduta  e  procede  alla  chiama  dell'appello:

risultano,  pertanto,  presenti` i  Sigg.  Consiglieri:  Adelfio,  Bruschetta,  Gulemi,  Ilardi,

Prester, Quartararo. Risultano presenti 6 Consiglieri.

11  Consigliere Ilardi  comunica che  è  stata sospesa la linea nottuma AMAT n.°  6,

causando  grave  disagio  ai  cittadini,  soprattutto  ai  residenti  di  Via  Villagrazia,  lato

monte.

Interviene il Consigliere Adelfio, dichiarando che, in realtà, non è chiaro se la linea

nottuma n.° 6  sia stata dawero sospesa o, invece, ne sia stato cambiato il percorso,

per cui non arriva più in Via Villagrazia, 1ato monte. Chiede alla presidenza di inviare

una nota all'AMAT, per chiedere chiarimenti sul percorso della suddetta linea.

Esauriti gli argomenti da trattare,

Maria

i`,{v.y,5*qe,`nte Chiude la sedut
11 Presid

Andrea

alle ore  10,05.

te
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Alfredo Mazza

Da:             Terza circoscrizione [terzacircoscrizione@comune.palermo.it]

lnviab:     lunedì  s aprile 2019.11.10                                    .

A:               Vice sindaco

Cc:             a. mazza@comune.palermo.jt

Oggetto:  Fwd: VERBALE RELATIVO ALLA SEDUTA DEL 03 APRILE 2019 DELLA TERZA
CIRCOSCRIzloNE

Allegati:  verbale del 03 04 2019.pdf

Si invia in allegato copia di cui all'oggetto.

La Segreteria di Direzione

111  Circoscrizione

08/04/2019



letto, approvato e sottoscritto

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

11 Sottoscritto attesta che copia della presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo di questo  Centro Civico dal

primo giomo festivo, a tutto il decimo giomo successivo.

Palemo, 1i
IL SEGRETARIO

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

Copia della presente Deliberazione, è stata pubblicata all'Albo Pretorio di questo Comune dal

successivo.

Pale-o, lì

(q         atuttoildecimogiomo

IL SEGRETARI0 COMUNALE

DICHIARAZIONE DI ESECUTIVITA'

La  presente  Deliberazione  è  divenuta  esecutiva  il a  seguito  di  pubblicazione  all'Albo  Pretorio  ed  all'Albo  della

Circoscrizione come sopra certificato, ai sensi del combinato disposto degli art.34 del Regolamento per il Decentramento, e 68 comma 2

dello Statuto

Palemo, lì

IL SEGRETARIO


